
Homélie du 20 avril 2025 – Dimanche de Pâques 
Retrouvez le Père Pichon sur sa page facebook :le sport de l’âme  
D’autres vidéos du Père Pichon sur le site de la Paroisse : https://laravoire.paroisse73.fr/ 
 

1 

Homélie du dimanche 20 avril 2025 
Résurrection du Seigneur 

Col 3,1-4 

 

 Fêter Pâques, ce n’est pas seulement fêter la Résurrection du Christ, c’est fêter notre 

propre résurrection comme le dit Saint Paul dans la deuxième lecture du dimanche de Pâques : 

« Frères, vous êtes ressuscités avec le Christ, tendez vers les réalités d’En-Haut ! » Si nous 

sommes ressuscités avec le Christ, qu’est-ce que ça change ? 

 

 Ressusciter avec le Christ, c’est donc d’abord comme le dit Saint Paul, « tendre vers les 

réalités d’En-Haut ». Pour vivre en ressuscités, ne nous laissons donc pas aller vers les 

réalités d’en bas, vers la facilité, la médiocrité, la vulgarité, ne cédons pas à nos désirs terre à 

terre, bassement terrestres, à nos pulsions les plus basses, mais au contraire cherchons à vivre 

tout ce qui nous élève, tout ce qui nous donne un sentiment d’élévation : la prière bien sûr, mais 

aussi la contemplation de la nature, la musique, le sport, la créativité, la joie de faire le bien, 

d’être à notre place, la joie de donner, de partager… Oui tout ce qui en nous nous donne un 

sentiment d’élévation, cultivons-le, goûtons-le, et surtout, par-dessus tout, cultivons en 

nous une vraie vie spirituelle, cherchons par des efforts à toujours mieux vivre l’Évangile, à 

mieux aimer, à mieux servir, à mieux donner, à mieux partager, à mieux pardonner, à mieux 

espérer, à être plus joyeux, plus pacifié, plus serein, plus paisible, plus maître de nous-mêmes 

et de notre nature humaine, bref comme le disent les sportifs cherchons à toujours nous 

dépasser, à toujours faire mieux, à toujours progresser vers le Haut, vers la Perfection dans 

tous les domaines de notre vie. 

 

 Ressusciter avec le Christ, c’est nous réveiller, être réveillés. Souvent dans les Évangiles 

et dans la liturgie, pour dire que Jésus est ressuscité, ont dit qu’il s’est réveillé d’entre les morts, 

qu’il s’est réveillé du sommeil de la mort. Pour vivre en ressuscités, ne soyons donc pas 

endormis, réveillons-nous, ouvrons les yeux pour voir tout ce qui se passe dans le monde, 

être attentifs à tous les changements dans la société et le monde et il y en a beaucoup. Il y a 

deux ou trois ans on n’aurait jamais imaginé qu’on puisse encore aujourd’hui parler de guerre et 

de menaces de guerre encore moins de guerre économique, et pourtant c’est notre actualité qui 

bouleverse les rapports entre nos peuples. On n’aurait jamais imaginé non plus qu’on parle 

autant d’abus de toute sorte dans l’Église, dans le monde sportif, dans le monde culturel et 

artistique et partout : c’est pourtant l’actualité qui nous abasourdit ! On n’aurait jamais imaginé 

non plus, et alors là c’est une bonne nouvelle, qu’il y ait autant d’adultes, de catéchumènes à 

demander le baptême, 10700 cette année en France, alors que c’est la déchristianisation et 

que l’Église est mal en point ! Être réveillés c’est avoir les yeux ouverts sur tout ça et être 

capables de voir dans notre monde ce que le Concile Vatican II a appelés « les signes des 

temps », les signes qui montrent que Dieu est à l’œuvre pour dénoncer le mal et bâtir un 

monde nouveau. De manière plus proche et plus concrète, être réveillés c’est voir nous-
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mêmes, dans notre propre vie, les signes de Dieu, les signes du Christ Ressuscité qui nous 

montrent qu’il est là vivant dans notre vie pour nous dire ce qu’il attend de nous et nous aider à 

le faire. Alors, oui, ressuscitons, réveillons-nous pour voir le Christ vivant dans notre monde et 

dans notre propre vie ! 

 

 Ressusciter avec le Christ, c’est nous lever, nous remettre debout et rester debout. Dans 

les Évangiles et dans la liturgie, il est souvent dit que « Jésus s’est levé du tombeau… » ou 

« qu’il s’est relevé d’entre les morts ! » Pour vivre en ressuscités, vivons levés, vivons en 

hommes debout, vivons en disant : « Me voici… j’y vais… je suis prêt à faire ce que Dieu me 

demande, ce que vous me demandez… » Ne soyons pas de ceux qui traînent les pieds, qui 

hésitent à se lancer, qui disent : « Je ne sais pas… je verrai… peut-être bien que oui… je 

réfléchis, je ne suis pas prêt… etc... » Soyons des volontaires, des vivants qui ont de 

l’énergie, de la motivation… Et quand des malheurs nous tombent dessus, quand des 

épreuves viennent couper nos élans, quand il faut porter de lourdes croix, comme Marie au 

pied de la Croix, restons debout avec la force de l’espérance, l’espérance d’une résurrection. 

 
 

 Justement, vivre en ressuscités avec le Christ, c’est toujours repartir quoi qu’il arrive, 

c’est toujours renaître, et le mot renaissance est souvent employé dans les Évangiles et la 

liturgie pour dire la résurrection, pour dire le baptême et la vie des baptisés. Oui vivre en 

ressuscités, vivre en baptisés, c’est sans cesse renaître, c’est sans cesse, pour employer les 

mots d’aujourd’hui, rebondir quoiqu’il arrive dans nos vies, être résilient, expression moderne 

très employée par les psys, ou, sans cesse on l’entend aujourd’hui, se reconstruire, autrement 

dit toujours repartir vers une vie nouvelle, une vie meilleure. Alors si vous voulez bien fêter 

la résurrection du Christ et la vôtre, posez-vous cette question : « Dans quels domaines de 

ma vie dois-je cette année vivre une renaissance, un renouveau, un nouveau départ ? » 

 

Oui, pour bien fêter Pâques, ressuscitons avec le Christ en tendant vers les réalités d’en-haut, en 

nous réveillant, en nous levant pour être des hommes debout et en renaissant, en repartant vers un 

avenir nouveau. 

 Amen ! Alléluia ! 

 

René Pichon 


